

Geschichte, der deutschen Arbeiterbewegung seit Karl Marx und Friedrich Engels.

Wir konnten die Chance nutzen, weil wir die wichtigste Lehre zogen. Das war die Schaffung der Einheit der Arbeiterklasse, die ihren Ausdruck fand in der Vereinigung von KPD und SPD zur Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands im April 1946. Die Führung durch die marxistisch-leninistische Partei der Arbeiterklasse ist das Unterpfeiler aller unserer Erfolge, feste Grundlage für das Bündnis aller antifaschistisch-demokratischen Kräfte.

Wir schworen nach der Befreiung: Nie wieder darf ein Krieg von deutschem Boden ausgehen. Das war ein gewichtiges Wort, getragen von den Interessen und dem Willen der Millionen Bürger unseres Landes. Und es war von Anbeginn mehr als ein Bekenntnis, denn wir schufen die gesellschaftlichen Bedingungen dafür, daß es Wirklichkeit wurde. Wir rotteten gemäß dem Potsdamer Abkommen den Militarismus und die imperialistischen Wurzeln des Krieges aus. Noch im Jahr der Befreiung vollzogen wir die demokratische Bodenreform und die Schulreform. Die Betriebe der Nazis und Kriegsverbrecher wurden Volkes eigen. Demokratische Verwaltungs- und Sicherheitsorgane, eine antifaschistische Justiz entstanden.

Im Oktober 1949 wurde die Deutsche Demokratische Republik gegründet. Das war ein Wendepunkt in der deutschen Geschichte und der Geschichte Europas. Unsere Republik trat in die Welt als der deutsche Friedensstaat. Sie stellte sich in der Stunde ihrer Geburt an die Seite unserer Befreierin, der Sowjetunion, an die Seite der anderen sozialistischen Staaten. Sie lebt in Freundschaft mit allen Völkern. In einem einheitlichen revolutionären Prozeß wurden die antifaschistisch-demokratische Umwälzung vollzogen und die Grundlagen des Sozialismus geschaffen. Heute gestalten wir die entwickelte sozialistische Gesellschaft. 40 Jahre nach der Befreiung ist die Deutsche Demokratische Republik ein Staat, der durch sein friedliches Wirken und die schöpferische Arbeit seiner Bürger hohes Ansehen in der Welt genießt. Erfolgreich verwirklichen wir unsere vom VIII. Parteitag beschlossene, vom IX. und X. Parteitag bekräftigte Politik der Hauptaufgabe in ihrer Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik. Die Macht der Arbeiter und Bauern steht auf stabilen Fundamenten. Unsere Volkswirtschaft entwickelt sich dank dem Fleiß und dem Können der Arbeiterklasse, der Genossenschaftsbauern, der Intelligenz und aller anderen Werktätigen dynamisch und effektiv. Alle Möglichkeiten des Mitarbeitens und Mitregierens, hohe Bildung für alle, soziale Sicherheit und Geborgenheit, wahre Freiheit und Zukunftsgewißheit - das sind die Kennzeichen des Lebens hier, wo ein freies Volk auf freiem Grund seine Geschicke selbst gestaltet. Alles, was geschieht, tun wir für das Glück der Menschen, für das Wohl des Volkes.

Wir - das sind die in festem Vertrauen mit der Partei der Arbeiterklasse verbundenen Bürger unseres Landes. Wir - das sind die im Demokratischen Block